「休校中の社会科の課題について」

みなさん、これから3年生の社会科を担当します工藤です。よろしくお願いします。

最初に、3学年通信 | 号で「4クラスのうち | クラスは丸山先生が授業をおこなう」という情報を出しましたが、 予定を変更し、私が3学年4クラス全部の授業をおこないます。休校が終わりましたら、一緒にがんばりましょう。

ところで、今の世の中に起こっている「新型コロナウイルス感染症問題」は、人類の歴史の中で大きな転換期となるできごととして将来に記憶されることとなります。

私たちの社会は、未知のウイルスに対していかに弱いものであったかをさらしてしまいました。多くの人々が犠牲になりました。今後もまだ出てきますが、ウイルスに対して人類は無力ではありません。多くの人々が最新のテクノロジーを使って、ウイルスの封じ込めをおこなおうとしています。ウイルスのワクチンも近いうちに開発されるでしょう。ただし、ワクチンが開発されたとしても、このウイルスが広がる前の社会にはもうもどることはありません。

私たち、ホモサピエンスには想像する力が備わっています。未知なるウイルスやせまり来る自然災害に対してもう無防備ではいられなくなりました。このような経験をした以上、権力ある人たちは社会をアップグレイドさせていくでしょう。それが良い方向であろうとも、悪い方向であろうとも・・・・・

それではこの新型コロナウイルスのワクチンが開発されるまでの当面の間、私たちは生き延びるために何ができるでしょう。PCゲームで時間を費やすだけで良いのでしょうか?PCゲームがすべて悪いとは言いませんが、それだけではもったいないように思います。

私たちは生き延びるため、感染しない、感染させないための行動が何より大切です。次に家族での協力体制、家事で手伝えることがあればどんどんおこないましょう。その次にウイルスに負けないための体力づくり。行動が制限されていますので、ストレスをためないよう、ほどよく体を動かしましょう。そして知力づくり。知力づくりにおいては、「生き抜くため知恵」につながるものであってほしいです。

社会がクラッシュ(壊れること)してしまったら、今日を生き抜くことがすべてになりますが、新型コロナウイルスではそこまでにはならないでしょう。今は緊急事態宣言が出されていますがいずれ解除され、以前の活動に近い生活ができるようになると思います。

今、君たちは中学3年生。来年は進路選択をひかえています。高校へ進学するもよし、就職するもよし、興味のある道へ進むもよし、いずれにしても将来、親から自立し、この社会で生き抜くために進路を選択します。多くの人が高校進学の選択をします。そのために「受験勉強」をしなくてはなりません。「受験勉強は楽しい」と思う人は別ですが、「受験勉強はきつい、いやだ、おもしろくない!」と思う人はどうすればいいでしょう?

「私は将来、絶対〇〇をしたい!」という目標のようなものがあれば、少々きついことはがんばれます。 「自分のためではなく、〇〇さんのため」というように、人のためにがんばることは結構がんばれます。

高校に合格するための勉強なのですが、ここはひとつ考え方を変えて、「この世界で生き抜くためのアイテム」を 身につける取り組みととらえたら、学習する気になりませんか?

そこで、今回のミッションですが、私のつくった自作プリント3枚と業者のプリント3枚をおこなってください。 2年生の終わりまでに学習した歴史の続きです。授業で学習していないところを教科書や参考書を使って答えてもらうことになります。君たちにどれだけ「読解力」がついているか確認したいと思っています。しっかりと教科書を読んでプリントをやってみてください。答えは、宿題提出後に配布しますので、できるだけ多く解答して提出してください。